



## Homenaje



# Homenaje al Prof. Dr. Oreste Ceraso

Dr. Diego Bashkansky

### Impronta.

(Del it. *impronta*).

1. f. Reproducción de imágenes en hueco o de relieve, en cualquier materia blanda o dúctil, como papel humedecido, cera, lacre, escayola, etc.
2. f. Marca o huella que, en el orden moral, deja una cosa en otra.
3. f. *Biol.* Proceso de aprendizaje que tiene lugar en los animales jóvenes durante un corto período de receptividad, del que resulta una forma estereotipada de reacción frente a un modelo, que puede ser otro ser vivo o un juguete mecánico.

Real Academia Española Diccionario de la Lengua Española - Vigésima segunda edición.

Cuanta realidad encierra una simple palabra!!

Si tengo que referirme a una persona que ha dejado una *impronta* tan significativa en muchos de los que tienen la oportunidad de leer este homenaje, diría que yo he tenido la enorme suerte de ser, hace algunos años, parte de esa *materia blanda o dúctil*, (como dice la primera acepción) a quienes el Doctor Oreste Ceraso bien supo enseñar, transmitir y *reproducir* conocimientos, sabiduría, consejos, y una cultura de preocupación y dedicación por el paciente por sobre todas las cosas.

Cuando no existía el Manejo del Dolor en Argentina, Oreste Ceraso fue quien nos abrió el camino, y con mucho esfuerzo contribuyó a originar y construir lo que es hoy la Asociación Argentina Para el Estudio del Dolor, capítulo argentino de la International Association for the Study of Pain (IASP). Y, a diferencia de lo que muchas veces ocurre, no fue una persona que sólo estaba en el lugar indicado y en el momento indicado, él fue quien con el ejemplo, y *en el orden moral* (como dice la segunda acepción) dejó una *marca o huella* imborrable en todos los que tuvieron la posibilidad y el privilegio de trabajar junto a él. Oreste Ceraso es, aún hoy, el primero en llegar y el último en irse, conservando un entusiasmo y una inquietud que continúa contagiándonos esa necesidad de seguir aprendiendo y esa sensación de "cuánto más necesitamos saber sobre el Dolor".

En todos sus años de intensa actividad, Oreste Ceraso ha sido un creador: creó Centros Modelo de Tratamiento del Dolor, Asociaciones, Cursos, Simposios, Congresos, Capítulos de Libros...pero por sobre todas las cosas creó Discípulos,

Amigos, Docentes y fundamentalmente Personas con un objetivo común: ayudar al que sufre.

Si buscamos hoy bibliografía, encontraremos publicaciones que realizó relacionadas al dolor desde el año 1965, cuando muchos de nosotros todavía no habíamos nacido!!

Exigente como pocos, siempre marcando el paso y un paso mas adelante, dando un ejemplo de disciplina, compromiso y dedicación, ha formado médicos que conservan el orgullo de haber estado a su lado. No existe evento internacional relacionado al dolor donde no me hayan preguntado por el Dr. Ceraso. Desde el más viejo hasta el más joven entre los más reconocidos especialistas en todo el mundo lo respetan y admiran como sólo se respeta y admira a un maestro!!



Prof. Dr. Oreste Ceraso junto al Dr. Risso Patron durante la cena de cierre del XVIII Congreso Argentino de Dolor celebrado del 6 al 8 de septiembre de 2007 en la ciudad de Buenos Aires.

Las actividades desarrolladas por el Doctor Ceraso nos dan una clara muestra de la capacidad, energía y el amor a la profesión que continúa teniendo, y de estas, las más importantes para mencionar son las siguientes:

- Docente autorizado de la Asignatura Farmacología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires.



## Homenaje

- Miembro fundador de la International Association for the Study of Pain (IASP), año 1974.
- Médico Farmacólogo: título otorgado por la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires.
- Jefe del Servicio de Anestesiología del Hospital Italiano de Buenos Aires, por concurso desde 1980 a 1994.
- Miembro Fundador Plenario de la Asociación Argentina para el Estudio del Dolor – Capítulo de la IASP.
- Profesor Titular Interino de la Cátedra de Anestesiología para graduados, de la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires.
- Coordinador del Centro Integral para el Tratamiento del dolor del Hospital Italiano de Buenos Aires.
- Director del Curso Superior Universitario para la Formación de Médicos Anestesiólogos.
- Presidente de la Asociación Argentina para el Estudio del Dolor.
- Director del Centro Médico para el Tratamiento Integral del Dolor (Institución privada).
- Médico Consultor del Servicio de Anestesiología del Hospital Italiano.
- Subdirector de la Carrera de Médico Especialista en Anestesiología Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires – Hospital Italiano de Buenos Aires.
- Miembro del Comité Consultor de la Fundación Argentina de lucha contra el dolor.
- Editor de Dynia, revista sobre Algesia y Analgesia.
- Director del Programa de Actualización: Diagnóstico y tratamiento del Dolor (CEDynia) – Curso de Educación a Distancia – Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires.
- Presidente de la Fundación Argentina de Lucha contra el Dolor.

Entonces, como dice la tercera acepción, muchos de nosotros pudimos tener en nuestro propio *proceso de aprendizaje y durante un corto (o no tan corto) período de receptividad*, un *modelo* al cual elegimos seguir e imitar *en forma estereotipada*. Oreste Ceraso es, entre los seres vivos, alguien a quien podemos copiar, pero que conserva su entusiasmo y vocación con una fuerza que todavía lo hace único e imposible de igualar.



Prof. Dr. Oreste Ceraso junto a la Comisión Directiva de la Asociación Argentina para el Estudio del Dolor del año 2007 y miembros del Comité Científico y Organizador del XVIII Congreso Argentino de Dolor.  
Arriba (de izq. a der.): Solis, HD; Conesa, HA; Graff, PE; Czerwonko, SG; Marchevsky, ED; Blanco, GAJ; Puente, JP; Weissbrod, D; Simeone, CN; Stonski, E.  
Abajo (de izq. a der.): Ceraso, OL; Scharovsky, AP; San Martín, VA; Piedimonte, FC; Rosenfeld, NE; Graciá, M del C; Dubois, JJ; Magnaterra, H.